

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, sábado 24 de junio de 1905

NÚMERO 1076

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiroz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

<p>HABANA, 15 de Marzo de 1903. Sres. SCOTT & BOWNE, Nueva York. Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiroz, después de haber agotado todos los recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un día. El resultado tan prodigioso que había pensado, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolos para que las publiquen.</p> <p>CATALINA PERAZA, VIDA DE MARIBONA.</p>	<p>ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano. CERTIFICO: que el menor Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omas Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de caquexia que parecía imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenía. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causó asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.</p> <p>HABANA, Marzo 16 de 1903. Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.</p>
---	--

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO, C. REQUENA

Cervecería
CERVEZA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND

CERVEZA NEGRA

Marca RRR y Pale Ale

PROPAGANDA

Se vende una casa con regular frente y bastante fondo, situada contiguo á "La Mascota" de los señores Pagés y Cañas, frente á don Miguel A. Velázquez.

SE VENDE AL CONTADO O A PLAZOS dando la mitad al contado.

Para informes en la misma casa con la que suscrib.

Luisa Boza.

San José, junio de 1905.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortadas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consignan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WORTZ antiguo local de la caballería de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES

NICANOR VALVERDE & COMPAÑIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicería y colchonería

EL ACORAZADO

DE BERTHEAU & Co.

Estagón fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, le ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde \$2 par hasta \$12 el par Zapatos cosidos. Visítalos tan bien atendido almacén



EN TODAS LAS ESFERAS DE LA VIDA

En todas las esferas de vida tropezamos con espaldas lisiadas y riñones enfermos. Todas las clases de la sociedad abusan de los riñones, de lo cual resultan penosos sufrimientos y peligrosas enfermedades. El de espaldas es el primer dolor que se manifiesta cuando los riñones se hallan indispuestos y es preludio de complicaciones que no se deben mirar con indiferencia. Un día de demora puede traer resultados fatales.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

curan las afecciones de los riñones; curan los desarreglos urinarios, retención de la orina ó que esta sea extraordinariamente frecuente ó infrecuente; curan las afecciones de la vejiga y la terrible diabetes. Aun ha curado casos de mal de Bright esta preparación, la primera de medicinas modernas.

Del señor Pedro J. Carr, jefe de la Estación del Principe de la Compañía de Ferrocarriles "Habana Electric Railway Co.": "Un deber de gratitud me obliga á expresar por medio de la presente mi pú- blico testimonio del magnífico resultado obtenido usando para mis dolencias las Píldoras de Foster para los riñones. "Hace próximamente seis años que venía padeciendo de fuertes dolores de cabeza y espalda á consecuencia de una grave afección de la vejiga que obtuve curada al usar de esta constante mente sometido á tratamiento. Fue aconsejada para que tomase las Píldoras de Foster para los riñones, y al tercer día de tomarlas tomando, pude deducir por el efecto que me hicieron, que había por fin hallado un remedio contra mis males. El dolor se fue calmado gradualmente, hasta el extremo que en muy poco tiempo que hace que las estoy tomando, han desaparecido por completo dichos dolores, y relativamente me encuentro curado de la grave afección que me aquejaba. "Sépanlo los que se hallan en mi caso, y prueben las Píldoras de Foster para los riñones, en la seguridad de que obtendrán un resultado igualmente satisfactorio." NOTA.— Enviaremos una muestra gratis, franco por correo desde Buffalo á quien quiera nos escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N.Y., E. U. de A.

Joaquín Chaves

FABRICANTE de MUEBLES

Se hace cargo de toda clase de refacciones en edificios y muebles, cuenta con los mejores operarios del país y emplea magníficos materiales en sus trabajos.

Tiene establecido su TALLER frente á la EUREKA

ADVERTENCIA

Es empeño sincero y ardiente de "EL DERECHO" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura; por lo tanto pone en conocimiento de todos los interesados, que en lo sucesivo se reservará la facultad de corregir ó rechazar del todo las colaboraciones, comunicados y correspondencias que se le envíen.

PARRAFOS

DEL MENSAJE PRESIDENCIAL

Bien conocéis mi fe de gobernante en este asunto (elección de Poderes) que tanto pesa en los destinos de la República: aspiro á que el voto popular se manifieste con espontaneidad, sin que por "nada" ni por "nadie" se violente ó oprima el proceso de las opiniones; á que el pueblo elija á su albedrío los hombres que quiera tener como exponentes de su acción en el porvenir; pero así mismo á que esos intereses cuya defensa me ha confiado el país en primer lugar, sean como valla infranqueable para los embates de los bandos que se disputan el triunfo del sufragio; y en armonía con esos propósitos, guardo y hago guardar á todos los empleados de mi dependencia cabal neutralidad en la propaganda [electoral]; he reglamentado ésta para evitar ó disminuir las posibilidades de conflicto; y continuaré hasta el fin de mi período ejerciendo el Poder en garantía de todos, [como servidor de las] libertades públicas, mas también como representante de la ley.

Esa actitud en que doy forma al tributo de mayor precio que la autoridad constituida puede rendir á la majestad del Derecho representa todo el contingente que me cabe en el debate conque se prepara la más trascendental de las funciones políticas: lo demás lo hará el pueblo.

ASCENSIÓN ESQUIVEL.

son dos principalmente. Una es la puerta franca, la que desde un principio se sintetiza por la pastilla de cloro; la otra es la que lleva por divisa un pedazo de hoja de cardo y se llama la *tureca*.

Por la primera puerta entran los decididos, por la otra entran los temerosos, los tímidos, los inofensivos tortolitos, los que de otro modo no entrarían.

¿Queréis ser francamente *cleto* ó deseáis empezar por ser *tórtolo*?

De una carta del Naranjo.

"Querido Rito: La *tureca* *cleto* ya no funciona aquí. Unos cuantos, pocos, porque la gente aquí no es tonta que habían entrado, se han escapado de la jaula, dicen que ellos no quieren ser *tórtolos*".

Tilin.....tilin..... Haló! Haló! Señor Rito, señor Rito.

—¿Qué hay? ¿Quién habla?

—Yo, Criticón, su adicto servidor.

—¿Dónde te encuentras hombre?

—En qué *zótano* te has ocultado?

—Yo aquí riéndome, siempre riéndome. Tengo la fortuna de reír de todo. Si pierdo río. Si gano río. La risa sólo á la inteligencia le ha sido dada.

—Bueno, bueno, basta. Di lo que tengas que decir, pero pronto. Estoy arreglando mis *notas* y *notitas* y no tengo tiempo que perder.

—Señor Rito, estoy en Heredia. Los *cleto*s aquí *ne quaquam*, no pagan. Aquí lo mismo que en todas partes gozo viendo divisas tricolores limpias y puras por todas partes.

No me explico de donde sale tanto republicano. Cada día más, cada día nuevas caras, todos republicanos. Es una inundación republicana por todo el país. Costa Rica entera está saturada por todas partes de republicanismos. Y yo gozo y río viendo divisas caer para dar lugar á la alegre tricolor.

—Hombre, ¡cuán cambiado estás! ¿Y tu *excepticismo*? Y tu incredulidad? ¿Y tus *mofas* de este tu viejo amigo?

—Perdón, señor Rito. Yo lo creí á usted un loco; lo calificué de visionario; lo llamé Quijote. Ahora confieso que usted ha sido un vidente, un visionario de la realidad. Usted es el Quijote que acertó con esa Dulcinea grande y bella, con la República.

Señor Rito.—¿Permite usted que lance un viva?

—No hombre, por teléfono no porque romperías el aparato.

—Mañana seré con usted. Hasta mañana.

De una carta de Cartago.

"Estimado señor Rito: Aquí es una irrupción republicana. El movimiento ha venido de las afueras para el interior. La divisa republicana arriba. Esa escarapela tricolor tiene algo de misterioso. La causa republicana tiene un no sé qué de fascinador. Todo el mundo empieza á comprender. Máximo Fernández, ese hombre enérgico, ese luchador tenaz, ese varón incansable de la democracia, empieza á tomar ante sus conciudadanos las proporciones que justamente alcanza. Ese hombre es visto con respeto y cariño. La causa republicana es abrazada aquí con decisión, con empeño, con esa decisión con que los hijos de esta noble y leal ciudad abrazan una causa cuando de su bondad están convencidos...."

Sugestivo.—En *De Todos Colores*

INVITACION

La Directiva Central del Partido Republicano ruega á sus copartidarios se sirvan asistir á una manifestación pública de simpatía para nuestro distinguido Jefe y Candidato

Licenciado Don Máximo Fernández

QUE TENDRA LUGAR

El domingo 25 del corriente

La reunión se organizará en la Sabana y de ahí en ordenada formación saldrá á las 11 a. m., para esta ciudad, terminando en la Plaza de la Fábrica.

Como ya en ocasiones análogas cierto partido ha intentado desorganizar otras ovaciones usando de mentiras y falsedades, se recomienda muy eficazmente á nuestros correligionarios no hagan caso de ninguno que llegue á los pueblos á decirles que la ovación ha sido suspendida, ni de los que lleguen á amedrentar diciendo que la ovación es un pretexto para un desorden, ni de ninguna otra especie de esas falsas que ya han sido empleadas para impedir que concurra el mayor número de partidarios.

No importa que los que lleguen á decir que la ovación ha sido suspendida vayan adornados con la divisa republicana y fingiéndose enviados de esta Directiva Central; no se les debe dar ningún crédito, sino al contrario, concurrir con toda confianza.

San José, 15 de junio de 1905.

La Directiva Central del Partido Republicano

Chequelito á la espalda de don Cleto. La *tureca* á la espalda del *cleto*ismo. ¿Qué dicen los *tórtolos*?

Vaticinio.—La escarapela tricolor recorrerá triunfante en el presente debate electoral todo Costa Rica.

Los que no son serán. Es inútil todo empeño en contra. ¿A qué fin seguís gastando dinero y energías inútilmente?

El republicanismo triunfa en toda línea. Es ya por demás toda resistencia.

Un joven Orozco, *zuñiguista* nos aseguran que es su filiación política, ha escrito un gran pastel referente al 25 de febrero, con el cual va á anondar á nuestro distinguido candidato señor Fernández.

El *cleto*ismo se ha encargado del trabajo de publicación. Ellos se entienden. *Los grandes corazones á cierta altura se dan la mano*. Los pequeños á cierta bajura.

¡Viva Costa Rica!
¡Viva el Partido Republicano!
¡Viva Don Máximo Fernández!

RITO

Información Política

Triunfos Republicanos

San Carlos

El pensamiento republicano ha penetrado ya por donde quiera en Costa Rica.

Los espíritus independientes y los corazones generosos deben mostrarse satisfechos ante la actitud republicana ostensible de casi todo el país.

En la aldea de San Carlos, allá á la orilla de uno de nuestros caudalosos ríos, vive todo una colonia del interior.

Aquellos hombres, internados tras la conquista del pan en las tupidas selvas del San Carlos, sienten con nosotros, piensan con nosotros. Son nuestros hermanos en ideas y sentimientos.

Se necesita todo el poder, es

necesaria toda la fuerza de las ideas republicanas, para presentar ese prodigio de conquista, ese espectáculo grandioso, cual nunca se ha visto en Costa Rica, de un pueblo casi compacto, altivo, sereno, profesando con fe, con entusiasmo una doctrina política.

El Partido Republicano se muestra justamente orgulloso del poder de sus ideas y del número y calidad de ciudadanos que las proclaman.

En San Carlos ya el santo y seña es ¡Viva el Partido Republicano! ¡Viva Don Máximo Fernández!

Hé aquí la Directiva con que nuestros correligionarios de aquella aldea organizaron su club.

—En la aldea de San Carlos, á las 2 p. m. del 18 de junio de 1905. Reunidos los infrascriptos ciudadanos libres, en ejercicio de nuestros derechos que nos concede nuestra Constitución Política, afiliados todos por puro convencimiento al gran Partido Republicano que proclama como candidato al eminente hombre público Licenciado Don Máximo Fernández para Presidente de la República en el próximo período de 1906 á 1910, nos constituimos en Directiva como sigue:

- Presidente honorario
Rodolfo Quesada
- Presidente efectivo
Eduardo Murillo
- Vicepresidente
Rafael Fallas
- Secretario
Narciso Quirós M.
- Prosecretario
José Saborío
- Tesoroero
Juan Ugalde
- Vocales
J. Ramón Fuentes
Belfort Serrano
Rafael Fonseca
Benjamín Carvajal
Manuel Calderón
Esteban Ojeda
Ricardo Mejía
Esteban Calderón
Rafael Soto
Manuel Méndez
Rafael García

- Francisco Ramírez
- Carmen Loría
- José Abarea
- Ventura Casasola
- Ramón Salas
- Rafael Cortés
- Rafael Gutiérrez
- Alberto Gutiérrez
- Vicente Carbonero
- Salomón Agüero
- Pablo Agüero
- José Fonseca
- Agustín Arias
- Aquilino González.
- Raimundo Ramírez
- Santiago Campos
- José Araya
- Clodomiro Agüero
- Juan Agüero
- Rafael Camacho
- Vicente Quesada
- Ramón Jiménez
- Miguel Solís
- Francisco Murillo
- Teodilo Miranda
- Indalecio Fonseca
- José María Molina
- Ramón Ferreto
- Nicolás Sequeira
- José Molina
- Martiniano Solano
- Rafael Ramírez
- José Agüero
- Miguel Casasola
- Juan Vásquez A.
- Pedro Chávez.

De Cañas

[Guanacaste]

Junio 19 de 1905.

Señor Director de EL DERECHO.

San José.

Sírvase publicar lo siguiente:

Han circulado la noticia de que en el cantón de Cañas impera el *sotismo* y el *cleto*ismo, y que el Partido Republicano, el verdadero, está muerto. No porque yo pertenezca á este último y legalísimo Partido, llevo en mira publicar halagüeñas esperanzas sin fundamento. Aquí en Cañas, como U. sabe ya, establecimos la Directiva Republicana, si no con numerosa, al menos con regular cantidad de elementos, que se aumentan cada día; y la ventaja de nosotros es que hemos hecho esto á PURA Y BUENA VOLUNTAD. El *sotismo* empezó temprano y con elementos metálicos y tiene alguna agrupación que empieza á decaer; y el *cleto*ismo, que no tiene club aquí, aunque trabaja con estilo muy *malicioso*, es voz general que aquí no hará nada. [Salvo caso fortuito ó fuerza mayor....]

Por creerlo del caso, le contaré uno chistoso que nos ocurrió ayer domingo 18 del corriente. Estábamos reunidos algunos en las *aceras* de la plaza, cuando vimos á don Inocente Mojica pegando en la pared de una casa de la calle más comercial de esta villa algo como *Programa para función de Circo ó exhibición de animales curiosos*, y como aquí, señor mío, carecemos de diversiones, pues ni billar tenemos, ¿cuál sería nuestra alegría al ver de lejos un gran papel, lindamente litografiado, con hermosísimas letras al contorno, y al centro una figura como de medio cuerpo de un retrato de persona? En el acto que íbamos á mirarlo de cerca y preguntar al que nos pareció *Contratista* para qué hora se citaba á la función, oímos allá por el norte de la plaza los acordes de la Filarmonía y un globo que se elevaba.

Más nos afirmamos en lo que habíamos supuesto, y ya nos parecía ver

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Colaboración

Notas y notitas

El único grupo político que ha sacado á relucir la cuestión religiosa en esta campaña política ha sido el de los *cleto*s. Los *cleto*s ya por sí, ya por medio de su *tureca* han traído y llevado de un punto á otro la cuestión santa y sagrada de la religión. Es que ni los *cleto*s francos, ni los *cleto*s de la *tureca* respetan la religión.

La religión es algo sagrado, algo que no se debe profanar, pero los *cleto*s en tratándose de armas políticas nada respetan.

Ved ahí á esas gentes en *La Prensa Libre* ó en el órgano de la *tureca*, *La Unión*, profanando la cuestión religiosa.

Los *cleto*s y su *tureca* son hereges. Ya las gentes los conocen y les gritan ¡atrás la farsa, atrás esa trampa *cleto*ista que se llama "Unión Democrata"!

Las puertas de entrada al infierno son muchas.
San Ambrosio.

Las puertas para entrar al *cleto*ismo

algunos disfrases á caballo, versificando con respecto á la "¡¡Gran Función para esta noche!!" Pero ¡oh decepción! exclamamos todos: era nada menos que el retrato del candidato del antiguo partido civil, hoy nacional, don Cleto González Víquez. Nos retiramos; pero algunas gentes sencillas quedáronse como analizando el retrato, pues no conocían á don Cleto, ni los que nos retiramos quisimos decirles que él era. Después he sabido que del análisis resultó: para unos, Carlo Magno, para otros, el gigante Ferrágus y para los de más allá Sancho. . . ., porque el contratista era la vere efigie de don Quijote.

Resultado: que tuvimos función ayer domingo 18 del presente. Si algo ocurre de novedad y tan gracioso como lo apuntado tendré gusto en comunicárselo.

Por ahora me despido, no sin sentir mucho lo ocurrido en domingo, pues juele que á don Cleto, con el fin de elevarlo, lo pongan en ridículo así.

Soy su afmo. s.,

Corresponsal republicano.

De Santa María

Sr. Director de EL DERECHO
San José.

El domingo 18 de los corrientes nos dirigimos diez republicanos de aquí á hacerle una visita á nuestros hermanos en ideas, los incorruptibles republicanos pableños, los cuales nos recibieron llenos de alegría, y acto continuo se reorganizó la Directiva que quedó formada de hombres independientes y entusiastas por nuestra causa, que trabajarán noche y día por el triunfo del Partido Republicano.

Ya nada puede detener el torrente de simpatía que levanta en todo el país el Partido Republicano, que se convierte en océano inmenso que en las próximas elecciones inundará las mesas de votaciones para salir triunfante la causa de la democracia.

Al regresar, topamos con el canino un anciano de barba cana, que al ver la bandera tricolor que ostentaba nos orgullosos en nuestros pechos, espontáneamente gritó: "¡Viva el Partido Republicano!" y le fué contestado por todos los de la cabalgata; nos acercamos y entablamos conversación con él: "Vean muchachos, nos dijo, quieren mucho esa bandera tricolor sin más agregados de como nosotros la defendimos el 56 y 57 en la guerra contra los filibusteros, luchan sin descanso por obtener el triunfo del Partido Republicano, ustedes que son jóvenes, porque en los jóvenes confía la Patria". . . . "aquí vienen muchos propagandistas de otros partidos y nos dicen que ellos son también republicanos, porque han nacido en una República, y yo les he contestado que nací en una carpintería y sin embargo nunca fuí carpintero, porque no aprendí el oficio y menos practiqué, ni tomé gusto por esta ocupación". . . . "que cuando joven leía en los libros de mi padre que en Europa habían muchas monarquías y de los hombres que nacían en ellas habían muchos que no les gustaba esta forma de gobierno y formaban los partidos republicanos del Viejo Mundo"; . . . "que nosotros los republicanos vivíamos convencidos que en las naciones los únicos soberanos eran los pueblos y no determinados círculos; . . . que amábamos la libertad, la paz y pedíamos hasta donde fuera posible la igualdad humana: que respetábamos las leyes y nos sometíamos á los dictados de la justicia y de la razón".

¡Bravo! ¡bravo! buen viejo, exclamamos á una voz todos! . . .

Saqué mi cartera y escribí lo que el anciano nos dijo, para darle publicidad en EL DERECHO, porque "en todas partes se cuecen habas" y en unos lugares más que en otros.

De Dd. atento y S. S.,

JUAN VALVERDE M.

Junio 21 de 1897.

Protestas

Conste que retiro la firma que dí al partido sotista, por que he comprendido después de muchos días de militar en ese bando, que si su candidato llegara al Poder, Costa Rica, mi querida patria, no sería feliz ni libre de deudas como la deseamos los hombres de honradez y de patriotismo. Esos motivos, de que carece el sotismo, me hacen protestar de la firma que le dí, y adherirme al Partido que está fundado en principios y que ostenta un hermoso Programa y lo que es mejor, tiene como candidato al ciudadano demócrata Licenciado Don Máximo Fernández, encarnación de los principios republicanos.

San José, junio 22 de 1905.

Marcial Sojo.

PROTESTA

Nosotros, Juan Bustamante y Tiburcio Montoya, protestamos de la firma que dimos por el sotismo, porque hoy sabemos que no es el verdadero Partido Republicano pues le ponen al final "Independiente", nosotros hemos pertenecido al verdadero Partido Republicano que ha postulado para Presidente de Costa Rica al digno Licenciado Don Máximo Fernández.

Cañas, junio 10 de 1905.

Tiburcio Montoya

A ruego de Juan Bustamante, que no sabe firmar,

Aristides Saborío

Testigo:

José O. Aguilar.

PROTESTA

Yo, Ceferino Alvarez, mayor de edad, y en pleno uso de mis derechos, protesto de la firma que dí en favor de la candidatura de don Bernardo Soto, y me adhiero de corazón á la candidatura del eximio ciudadano Licenciado Don Máximo Fernández, por ser éste quien únicamente sustenta los verdaderos principios republicanos, y por consiguiente el único amigo del pueblo.

San José, junio 19 de 1905.

J. Ceferino Alvarez

PROTESTA

Habiendo visto aparecer mi nombre primeramente en la lista del electismo y después en el del sotismo y no habiendo autorizado para poner mi nombre como partidario en las listas aludidas; hago constar que soy republicano y que pertenezco al gran Partido del que es Jefe el eximio ciudadano Licenciado Don Máximo Fernández.

Sabanilla de Alajuela, 28 de mayo de 1905,

A ruego del protestante Epifanio Porras que no sabe firmar,

José María Zamora.

PROTESTA

Por ser de mis simpatías las ideas del Partido Republicano que proclama la candidatura de Don Máximo Fer-

nández, protesto de la firma que dí por don Bernardo Soto.

A ruego de Daniel Murillo,

José Zúñiga.

Testigos:

H. Carrera S.

Federico Moya.

San José, 6 de junio de 1905.

PROTESTA

Conste que pertencí al partido sotista y no siendo de mi agrado, me adhiero al Partido Republicano que es el que en verdad busca el bien de la patria.

José M. Bermúdez.

San José, junio 4 de 1905.

Manifestación de gratitud

Señor Director de EL DERECHO
Pte.

Siéndonos imposible dar las gracias por separado á todas aquellas personas que nos han acompañado en nuestro dolor, con motivo de la muerte de nuestro pariente Manuel Bolandi, lo hacemos por este medio, haciendo extensiva nuestra gratitud á los bandos "sotista" y "zúñiguista", que contribuyeron con su presencia á dar mayor lucidez al acto del entierro y á dar á la sociedad entera la satisfacción correspondiente por el atentado criminal. En especial, damos las más cumplidas gracias al "Partido Republicano" y á su digno Jefe el Licenciado Don Máximo Fernández, por sus grandes esfuerzos, tanto en pretender salvar la vida á la víctima, como por sus otras mil atenciones de que hemos sido objeto.

Cábenos pues, el altísimo honor de cumplir con el deber de gratitud.

LA FAMILIA DE BOLANDI.

San José, junio 21 de 1905.

Comunicados

SI ES CIERTO

A don Francisco Chavarría.

P.

No he faltado á la verdad, no lo acostumbro, U. es el que niega la verdad, U. me atacó y me disparó tres tiros de revólver, revólver que puede ser ó no de la Inspección de Hacienda, eso depende de que U. tenga uno de su propiedad; pero que U. me disparó se lo puedo probar con los testigos señores Alejandro Rueda, David y Manuel Sibaja; tampoco es cierto que yo le llamase á U., los hechos pasaron así: [y conste que no hago esta aclaración para U. que no lo ignora, sino para el público] Ud. me detuvo en el camino con el revólver en una mano y el foete en la otra, por cierto que con el foete acometió U. á Rueda. Conste lo anterior, simplemente para el público, que U. no merece ninguna explicación de mi parte. En cuanto á que U. no necesita arma para combatir conmigo, como U. dice, le diré que: estoy á su disposición como y cuando quiera.

San José, 21 de junio de 1905.

MATEO JARA B.

No se incendió

Gran fábrica eléctrica almacén y venta de muebles de Jorge Morales Bejarano.

Talleres de carpintería, ebanistería, sillería enregillado, tapicería y colchonería.

SE ARREGLAN TODA CLASE DE MUEBLES

La primera y más antigua del país establecida en 1890.

TRABAJOS GARANTIZADOS LOS MEJORES Y MAS BARATOS.

Jorge Morales Bejarano.

EN LIMON

Una de las comodidades materiales que en aquel Puerto encontrará todo viajero es el RESTAURANT de propiedad de don Anselmo Fornasari, que queda frente al edificio de La United Fruit Co, en casa de don José Bartoli. En este establecimiento además del atento trato del propietario, el servicio es de primer orden, pues la mesa con su abundancia de suculentas y variadas vandas satisface al más exigente consumidor, también se dispone allí de buenas camas y todo á los más módicos precios.

Motivos son estos que por sí solos recomiendan el RESTAURANT del señor Fornasari á los visitantes de la ciudad de Limón.

ENRIQUE PINTO

OFICINA A

de Abogacía Notariado y Agrimensura

Despacho: Avenida Central Este N° 204.

Bajos de la casa de doña Juana Aguilar

v. de Echeverría.

San José de Costa Rica.

RICARDO COTO FERNANDEZ

Deseando

servir mejor á mi numero. sa clientela, especialmente de provincias, he tomado abono al teléfono con el número 242.

Y para mejorar la calidad del calzado y evitar el olor desagradable de la suela, se pondrá suela americana cuando los clientes así lo ordenen.

Mando mi calzado á todos los puntos del país, libre de gastos para el comprador, si las órdenes vienen con su importe.

San José, Costa Rica.

Apartado número 179.

Teléfono número 242.

EMILIO ARTAVIA.



Sohes

Artavia's

AVISO

Compró cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda del mercado, frente á la —Botica La Violeta—, donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

No Olvidarse que mi tienda es a que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad

GABRIEL VARGAS

En la misma tienda se hacen las ventas de ladrillo de mi ladrillería, de Puerto Escondido.

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que deseen tener calzado barato, recomendamos especialmente la fábrica de Roberto J. Sánchez situada frente a la Marina, al lado de Mr. Asch.
 Servicios para la clientela de la capital y demás provincias, poblaciones por correo libre de porte.
 Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

Cuando falta El Apetito.

Cuando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embaramiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, modorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron a las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas de día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.

Cuando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos les toman, miles de boticarios les venden, todos las recomiendan.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 3.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Capas de hule, paraguas para hombre y señora, que acaban de recibirse como también un buen surtido en ropa interior de lana, se garantiza que no encoge

CERVECERIA TRAUER LAGER BEER CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

PEST STOUT PORTER

Zapateria de Elias Calderón

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Bucavado

En este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrezco al público un completo y variado surtido, de calzado, de todas formas y precios, de ración, ele-ancia, á la medida y al gusto del cliente
 También tiene sucursal en el Mercado donde ofrece el mismo servicio.
 No olvidarse pues, de hacer un visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del R. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES dura ó la vejez.
 Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cortando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privado

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA YORK E. U. A.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

—+—

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

La Educación

ALMACÉN INTERNACIONAL DE ÚTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguiñar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños como para los señores comerciantes en pequeño del mercado; juguetes de libros para los estudiantes de teneduría de libros, copiadore de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía a 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta capital está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano á 2 y á 4 manos para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta, etc., etc., y cuanto se puede desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra bandurria, contrabajo, mandolina, y laúd cañas para clarinete, clavijas, para guitarra, clavijas y colas para violín etc., etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta encuadernación, y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V. BLANCO

San José, 5 de abril de 1905.

Manuel

Abogado

OFICINAS:

DAJOS de la casa de DOÑA JUANA A.

Castro

AVENIDA CENTRAL E.

NUMERO 204

V: DE ECHEVERIA.

Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero

Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla n° 499 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de encargo

—TIPOGRAFÍA DE "ELDERECHO"—